

## Cobertura Especial Incendios Forestales en Biobío /Economía & Negocios

**Edgardo Mora Cerda**  
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Un arduo trabajo en terreno para levantar el máximo de información en el menor tiempo posible se encuentran desarrollando los equipos del Ministerio de Agricultura en la zona encabezados por la Seremi de Agricultura de Biobío, Pamela Gatti y la directora regional de Indap, Fabiola Lara.

Se trata de un despliegue realizado para optimizar las respuestas requeridas por el sector agrícola regional que sufrió algún tipo de daño producto de los incendios que han azotado la Región.

De acuerdo con la jefa de la cartera de Agricultura en Biobío las principales afectaciones agrícolas, hasta el momento en la Región, se concentran en las comunas de Penco, Laja, y Florida donde lo que más han solicitado los agricultores es alimento para sus animales.

"Lo que más les preocupa a los agricultores es que sus animales se están quedando sin alimentación por lo que es el primer levantamiento que estamos haciendo", explicó Gatti, agregando que ahora "viene la realización de un catastro con información más específica, detallada y real que tienen los municipios respecto del número de agricultores y agricultoras que podrían estar afectados por esta emergencia. En cifras preliminares tenemos hasta el momento cerca de 100 agricultores afectados"

### Nuevo bando de la Armada

Durante este miércoles, Jefatura de la Defensa Nacional (Jedena) emitió una serie de bandos donde en uno de ellos se suspendió, de forma temporal, toda faena agrícola y forestal "que aumenten el riesgo o la peligrosidad de los acontecimientos" a nivel regional. Esto es desde las 12.00 hasta las 18.00 horas.

La seremi expresó que lo anterior va "en línea con medidas que hemos tomado también para enfrentar las emergencias. El contralmirante (Edgardo Acevedo) nos ha ayudado bastante al tomar esta decisión que ha sido respaldada con

### PRIMEROS REPORTES MINISTERIALES

# Afectación agrícola se concentra en Penco, Laja y Florida: más de 100 productores perjudicados

**Este tipo de actividades, junto a la forestal están suspendidas, de forma temporal, como medida de resguardo en medio de la emergencia.**

un análisis técnico de meteorología y también con información que tenemos nosotros de Conaf"

Sobre las indicaciones ministeriales emanadas previamente en diciembre para prevenir faenas de riesgo por incendios, la autoridad regional de Agricultura explicó que estas medidas eran de carácter voluntario, mientras que el bando es obligatorio y constituye un respaldo a estas medidas.

Además, Gatti recordó que previo a las emergencias ya se ha estado realizando un trabajo coordinado público-privado orientado a mitigar los riesgos ante la generación de incendios.

FOTO: MINISTERIO DE AGRICULTURA



Fecha: 22-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Afectación agrícola se concentra en Penco, Laja y Florida: más de 100 productores perjudicados

Pág.: 14  
 Cm2: 545,3  
 VPE: \$ 655.492

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

FOTO: SEREMI DE AGRICULTURA



Acerca de la cantidad de terrenos afectados en la Región desde la Seremi de Agricultura detallaron que hasta el momento asciende a 31.591 hectáreas.

"Toda información levantada se va reportando inmediatamente al nivel central porque nuestra intención es contar lo más pronto posible con la declaración de Emergencia Agrícola para así liberar los recursos y hacer uso de ellos lo antes posible para ir en apoyo del sector agrícola afectado en la Región".

#### Gremio

José Miguel Stegmeier, presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío, Socabio, que agrupa a empresas del sector en la Región, afirmó que, sin lugar a duda, lo más grave es lo que ha ocurrido en el litoral de la provincia de Concepción.

"Incluso lamentablemente cobrando vidas humanas y arrasando con extensas zonas urbanas, por lo que en primer lugar se debería poner los énfasis en acudir en ayuda de las familias. Sin embargo, también la secuencia de incendios ha afectado a predios de agricultores, sobre todo en Laja

y sectores de Los Ángeles, por lo que también se debe acudir en su ayuda".

El líder gremial dio cuenta además de que "por nuestro lado, estamos recibiendo forrajes que de forma muy solidaria y generosa nos han sido enviados por colegas agricultores de Osorno, organizados en Aproleche Osorno, los cuales distribuiremos entre los ganaderos que más pérdidas han sufrido. De parte del Estado, una de las medidas importantes, es que se puedan diferir los pagos de impuestos y concentrar planes de subsidios a la reconstrucción y reposición de equipos".

En línea con lo anterior, el presidente de Socabio manifestó que el Estado debe también organizar con todos los elementos que tiene a su alcance, una rápida reconstrucción, tanto en las áreas urbanas como rurales.

Para Stegmeier, lo más incomprendible de todo esto es que "por la experiencia que tenemos, lo más probable es que la mayoría de estos trágicos incendios, sobre todo los que más daño han producido, sean intencionales. La dinámica de

inicio de los focos de fuego, así lo demuestra".

#### Bando número 11

El mencionado Bando número 11 sostiene, además, que "se instruye disponer el control y fiscalización de la suspensión de faenas antes dichas, entre los horarios señalados, por parte de funcionarios de Carabineros de Chile de dotación de las unidades pertenecientes a la jurisdicción pertinente, quienes coordinarán con personal de la Policía de Investigaciones de Chile, a fin de abarcar lugares o terrenos que faciliten el cumplimiento de lo dispuesto, como así mismo, de personal militar empleado en la presente catástrofe".

Adicionalmente, "se solicita tener presente, por parte de la comunidad, considerar en las citadas faenas las siguientes medidas de mitigación: equipo de primer ataque para la extinción de incendios tales como: tractor con rastra; extintores, camión aljibe, cosecha en contra del viento y cortafuegos perimetral".

#### OPINIONES

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

